

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11.
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI-

PALMA DE MALLORCA
Sábado 30 de Octubre de 1920

Núm. 5.525

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El eterno constructor

(Traducido de La Croix)

El secretario entró a decirle:
—Ilustrísimo señor, la comisión de las mujeres del Molino Florido.
—Que entren... respondió el Obispo.
Y entraron.
Eran doce, pertenecientes a la clase media o a la popular; esposas, hijas, hermanas de caseros, pequeños propietarios, jornaleros y obreros de las fábricas de papel.

Una casera fué quien llevó la palabra.
Ilustrísimo señor: deseamos tener una iglesia en la aldea. La más cercana está a tres kilómetros largos, porque hace diez años la aldea de Molino Florido no existía.
Para mandar nuestros hijos al catecismo, enterrar nuestros difuntos, oír misa, o casarnos, tenemos que luchar diariamente con grandísimas dificultades. Así, hemos fundado un Comité, solicitamos donativos, compramos un terreno y nos quedan aún diez mil francos para empezar. Para lo demás confiamos en la Providencia y en su Ilustrísima.

La casera dijo estas frases con voz reposada, resuelta, como mujer que sabe bien lo que se ha de decir y cómo se ha de decir.

El Obispo miróla a ella y a sus compañeras un momento, y súbitamente preguntólas:

—¿Pero es que no hay hombres en Molino Florido?

—¡Sí, ilustrísimo señor!

—¿Y por qué no han venido?

—¿Que por qué?... Porque es día de labor... y todos trabajan... Y, además, ya sabe su ilustrísima, los hombres en el fondo no son malos; pero no se atreven.

—Es que precisamente yo quiero que se atrevan... Es que no les daré un sacerdote sino con la expresa condición de que no han de continuar en la actitud vergonzosa o despreciativa de ciertas aldeas, que quieren tener un cura y no servirse de él. Un sacerdote no es una cosa de lujo... ¡Un sacerdote es la fuerza preciosa con la cual se suscitan los cristianos! ¡Y mi deber en la época actual es sacar el mayor partido posible de esa fuerza!

—Pero, crea su ilustrísima que en Molino Florido hay mucho que trabajar...

—¿Se comprometen ustedes a reunir en torno mío, el día que se ponga la primera piedra, la mayor parte de los hombres de la aldea?

—Ilustrísimo señor, estamos seguras de que lograremos que acudan casi todos.

—Bueno: convenido... ¡iré!

—¿Y cuándo?

—¿Les parece bien el día de San Pedro?

—¡Excelente, ilustrísimo señor! Su ilustrísima colma la medida de nuestros deseos.

Es el día de San Pedro.

La cumbre de la colina en la cual se asienta la aldea de Molino Florido está cuajada de gente.

Doscientos hombres rodean al Obispo: caseros, jornaleros, pequeños propietarios, obreros de las fábricas de papel, boyeros, viñaderos, con los vestidos de fiesta los unos, los otros con los del trabajo.

A sus pies, el histórico Sena parece querer acercarse a la colina para añadir esta nueva página a sus innumerables recuerdos.

Sobre esta escena extiéndese un cielo cuya limpieza empañan a ratos algunas nubes que lo cruzan veloces.

El Obispo toma la palabra.

Comprendo, amigos míos, el sentimiento religioso que os mueve a desear una iglesia; y ante él me inclino con respeto. Sin religión el hombre, principalmente si es bueno, es el ser más desgraciado, porque sus mayores aspiraciones carecen de fuerza y esperanza.

...¡Pongo la primera piedra de la futura iglesia para que seáis fuertes en las tentaciones, las pruebas y los pesares!... ¡Para que mirando ese hermoso cielo que ahora nos inunda de luz, sepáis que vuestra verdadera patria no está aquí, sino allá arriba!... ¡Que en nosotros vive un alma inmortal, y que esta alma hay que salvarla!

Vamos, pues, todos juntos a unir nuestros esfuerzos para levantar esta iglesia... Pero antes tengo que haceros una pregunta... ¿Os comprometéis a servir de esta iglesia?

A una voz contestaron todos.

—¡Sí!...

—¿Y no solamente para vuestros enterramientos y vuestras velas, sino que os comprometéis a venir con regularidad todos los días festivos?

—¡Sí, ilustrísimo señor!

—¿Me prometéis no imponer a vuestro cura el suplicio del aislamiento?

—Sí, ilustrísimo señor!

—...Y para condensar en una sola frase y con exactitud mi pensamiento, ¿os comprometéis solemnemente, a la faz del cielo y de la tierra, o mostrarnos siempre hombres de buena voluntad?

—¡Sí, ilustrísimo señor!

—Entonces, en nombre de Dios Todopoderoso y a su gloria... pongo aquí la primera piedra de esta iglesia que vosotros habéis querido... a ella vendréis... a ella traeréis a vuestros hijos... la consideraréis como vuestro primer hogar... como el relicario de vuestros más caros recuerdos!... ¡Y en los días difíciles a ella vendréis a buscar aquella fortaleza que sólo a los pies de Cristo, amigo de los pequeños y de los humildes, se halla.

El Obispo cogió entonces la llana e hirió con ella por tres veces la piedra, regalada por un maestro cantero. Llamó luego al hombre más cercano, púsole la llana en la mano y dijo:

—¡A vosotros os toca ahora... y a vosotros más que a nadie!

El hombre hirió la piedra.

Y después de él todos los hombres de la aldea desfilaron solemnemente. Y cada uno daba su golpe y se iba gravemente, signándose, con torpeza a las veces, pero siempre con emoción.

Diríase que en aquellos sus descendientes reencarnaban, a través de los siglos, los antepasados... aquellos que se batían «pro aris et focis».

Y a mi desde mi rincón, contemplando aquella escena... escuchando aquellos golpes que resonaban enérgicamente en el sillar de granito, me parecía oír, a veinte siglos de distancia, el eco inmediato de las palabras de Cristo: «Tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi iglesia...»

Y en mi corazón de sacerdote bendecía al eterno constructor.

Pierre L'Ermite

La feria de muestras

La autorizada pluma de nuestro paisano don Bartolomé Amengual ha dedicado a la feria de muestras de Barcelona, en las columnas de «La Vanguardia», de aquella capital, un artículo cuyos son los siguientes párrafos:

Decíase antes de la gran guerra que las ferias no tenían ya razón de ser y que las mismas exposiciones, que las habían sustituido, se hallaban en decadencia, por constituir exhibiciones vanas y estériles, siendo unas y otras víctimas inmoladas a la transformación del comercio y a la exposición y feria constantes y universales de los grandes bazares y de los establecimientos de todo género, con sus brillantes escaparates, instalados en las ciudades y en las poblaciones de cierta importancia.

No obstante, durante la guerra y después de ella las ferias se han puesto en boga de tal manera que son en buen número las urbes que las celebran y muchas más las que quieren celebrarlas. ¿Será que, económicamente, la humanidad civilizada ha dado un paso atrás? Sobre ella no me atrevería a lanzar afirmación categórica alguna. Quizá el retroceso es mucho mayor de lo que imaginamos. Pero conviene tener muy en cuenta, para formar juicio atinado en lo tocante a las ferias, el carácter que revisten las modernas. Casi todas han tomado como modelo la de Leipzig, y la de Leipzig no es una feria al estilo antiguo, sino adaptada perfectamente a la transformación y a la magnitud del comercio contemporáneo. Siendo una feria de muestras y de ventas por mayor ha tomado las proporciones que corresponden a la enorme masa de ingentes transacciones que hoy se efectúan en comparación de las que se realizaban en el comercio antiguo.

Mr. Gaston Doumergue, expresidente del Consejo de Ministros de Francia, las considera como una especie de Bolsas inmensas en las cuales se establecen cómodamente los precios de las mercancías y en donde la gran facilidad de las transacciones conduce necesariamente a multiplicarlas, y, por consiguiente, a hacer más intensa la actividad

económica y el movimiento de producción.

Hay productores que han tardado bastante tiempo en enterarse de la modalidad de las ferias modernas, estando en la creencia de que se trataba de reuniones de vendedores a la antigua usanza, y, por tanto, sin el menor interés para ellos. La campaña realizada para desvanecer ese error es uno de los méritos contraídos por el señor Barceló, director de la Feria de Barcelona, su servicio de propaganda y algunos señores del Comité Directivo, en particular los señores Iborra y Mercé, a cuya acción personal se debe principalmente el que la frialdad e indiferencia de los primeros momentos se trocace en movimiento de simpatía y en convicción del provecho que podría reportar, económicamente, la actual feria de Barcelona.

¿Cuál es el valor positivo, la eficacia real de las ferias de muestras bajo el aspecto económico? ¿Producen enormes beneficios a la producción del país que las celebra? ¿Constituyen poderoso medio de impulsar la economía nacional? ¿Son, por el contrario, procedimientos engañosos, que concentran en un punto y durante varios días las mismas transacciones que se habrían realizado desperdigadas y en el transcurso de meses?

Yo considero indudable que, sea cual fuere la fecundidad de esa institución, entre un país que la posea y otro que la desdén existirá siempre una diferencia sensible, aunque no sea fácil medirla.

Con las ferias de muestras, ocurre lo que con las zonas neutrales, los depósitos francos y otras instituciones análogas. Son instrumentos útiles, pero que producen mayores o menores rendimientos según el brazo que los maneja y según sea el cuerpo de que forma parte ese brazo. Suponer que en Barcelona, por ejemplo, la Feria de Muestras llegará a ser como la de Leipzig, quizá es forjarse una ilusión como la de soñar que una zona neutral en nuestro puerto podría llegar a las proporciones de la de Hamburgo.

Pero habría constituido, a mi juicio, crasísimo error no seguir en ese terreno el ejemplo de otros pueblos más avanzados que el nuestro desde el punto de vista de la cultura económica. Si ellos, que tienen ya experiencia de la institución, la consideran provechosa, ¿por qué no lo ha de ser para nosotros? Muy bien que nos embriaguemos ilusiones y esperanzas desproporcionadas con nuestra potencialidad; pero no despreciemos nunca tampoco las lecciones que nos ofrecen los países que han sabido colocarse en primera fila. Ese desprecio suele ser digno de estancamiento. Y a lo que no tenemos ningún derecho es a estancarnos. Por lo demás, la experiencia nos enseñará muy pronto hasta donde pueden llegar los frutos de nuestra Feria de Muestras. Yo tengo fe en que no serán escasos.

B. Amengual

Nota política

La actitud de La Cierva

Dice nuestro estimado colega «El Universo», de Madrid:

«Ni queremos, ni podemos ocultar que nos ha causado pena hondísima la lectura del «Llamamiento al país» suscrito por don Juan de La Cierva. En primer lugar, por la consideración que nos ha merecido siempre tan insigne político, consideración que no es de simple respeto, sino de admiración y cariño. Sinceramente creemos que don Juan es una de las más excelsas personas por la capacidad intelectual, por la firmeza del carácter y por las aptitudes para la lucha con que cuentan las derechas en España.

¿Qué singular aberración es esa que lleva a varón tan ilustre a colocarse frente a un Gobierno conservador, y cuando ese Gobierno, investido con la regia confianza, acomete la empresa de restaurar la condición ineludible para que los Gobiernos parlamentarios puedan ser verdaderos Gobiernos, esto es, que tengan mayoría en las Cortes y puedan así revestir de legalidad plena sus determinaciones? Parece mentira que un hombre de gobierno, tan de gobierno como es el señor La Cierva, no vea esto claro, y no se apresure, prescindiendo de cuanto divide y aísla, a contribuir con

Sembradoras a líneas

Se han recibido del sistema más práctico hasta ahora conocido. Pueden sembrar el número de líneas y a la distancia que se quiera y emplearse luego como cultivador.

Ramis, Estrades y Socías

Calle del Sindicato, números 191 y 191 bis

Academia Jurídica

Dirigida por José Font y Arbós Abogado

Resultado conseguido en el curso de 1919-1920 en las Universidades de Barcelona y Murcia.

8 Matriculas de Honor, 15 Sobresalientes, 22 Notables, 54 Aprobados, 5 Suspensos: Total actas de exámen: 96.

En el pasado curso han obtenido el título de Licenciado en Derecho, los alumnos de esta Academia D. José Ramón de Bobadilla y D. Ignacio Guasp Ferragut. Las clases empezarán el día 1.º de Noviembre.

WATERS CLOSETS

Modelo especial con todos sus accesorios a 73.50 ptas.

Instalación de toda clase de aparatos para calefacciones de agua

Cocinas para leña y carbón.—Termo-sifóns—Salamandras

CASA BUADES, Monjas, 12 y 14

mejor sabe sufrir, quien alcanza la victoria. Soy dichoso, si mi muerte enseña a nuestros jóvenes a sufrirlo todo por Irlanda.»

Más características y reveladoras del espíritu de Mc Swiney son las palabras dichas a monseñor Cohalap, Obispo de Cork: «Estoy muy contento con la resolución que he tomado, ilustrísima; he hecho confesión general esta mañana; recibo la sagrada comunión todos los días; nunca estaré tan bien preparado para morir; hago este sacrificio muy contento; están tratando de deshacer el espíritu de nuestro pueblo; mi muerte será un ejemplo y un llamamiento a nuestra juventud para hacer toda clase de sacrificios por Irlanda.»

Y he aquí una poesía, escrita ya en la cárcel de Brixton, publicada en el «Kilkenny People» y reproducida por el «Daily News», la «Westminster Gazette» y otros periódicos ingleses.

¡Enseñanos a morir!

Dios, he aquí que llega nuestro último combate;

Tú ves que nuestra causa es justa

Déjanos ahora bajo tu mirada

Marchar a la victoria.

Haz que no merezcamos tu cólera

En la causa sagrada que servimos;

Haz que no evitemos ningún peligro.

Enseñanos a morir.

¡La muerte está próxima

Para algunos de nosotros

Antes de que pueda ondear nuestra bandera.

Toda la agonía de los años,

Todos los horrores, todos los temores,

La sangre de los mártires, las lágrimas de los supervivientes

Te las ofrecemos ahora, Señor,

Como un holocausto infinito.

Mira, abrimos nuestros corazones;

Mira sacrificios que no cesarán

Hasta que nuestro país sea libre.

Tú tienes la libertad en tu mano;

Tú puedes librar a nuestro país.

Escúchanos: accede a nuestra única petición.

LA LIBERTAD DE IRLANDA

Yo no pido que se rompan mis cadenas,

Ni sobrevivir a la acción sagrada

Para regocijarme vivo

En su victoria.

Pido solamente que esto sea conseguido,

Y dormir contigo el sueño eterno.

A los que sobrevivan al combate,

Asístelos con Tu luz.

Tú, nuestra esperanza en la negra noche,

Sé siempre su guardián.

Ten nuestro querido país bajo tus ojos en

[tu santa guardia]

Que a tus ojos se levante fuerte y libre.

Socialistas y sindicalistas

La repulsa del «Noy del Sucre»

Comentando la repulsa que los sindicalistas han dado a los socialistas en la lucha electoral, por boca del «Noy del Sucre», cuyas declaraciones publicamos hace algunos días, un colega de la Corte dice lo siguiente:

«Puede que no les importe la filipica, más donosa por lo mismo que es un compañero socialista quien preside la Unión General de Trabajadores, y socialistas también los que pueden ejercer

acción propulsora en este organismo. Pero, si aún está firme el pacto, ¿qué hacer de aquella cláusula donde se prohibía a los nuevos cónyuges, denostarse en público? Si se estipuló el respeto para el partido socialista, y en un acto lo reconoce, ¿qué auguraremos de una alianza donde se comienza por no respetar solemnemente acuerdos mutuos?

No queda ahí el desencanto. Confían los socialistas en el apoyo de la Confederación Nacional del Trabajo para la contienda comicial, y tanto contaban, que aquí mismo, en Madrid, está hecho el computo de los electores sindicalistas y socialistas que votarán juntos la candidatura cerrada de la Agrupación. Pues bien; tampoco eso logran.

«Las mismas razones que nos sepa-

ran del socialismo militante—expone Seguí—nos hacen huir de la lucha electoral. Somos antiparlamentarios; todo el mundo lo sabe».

La suma se convierte en resta. Los aliados se vuelven enemigos que, tras de llevarse las fuerzas que puedan, se guardan lindamente los votos en el bolsillo. Es la teoría famosa del clavo.

No dirán los socialistas que los engañamos con aquellos juicios que su órgano acogió tan a lo displicente. Todo ello se ha confirmado, y bien pronto. Y no es lo peor que se confirme, sino que ahora, cuando ya les es inevitable la lucha, vaya a recordar la Unión General de Trabajadores la histórica frase de Duguesclin al tenderle el puñal a don Enrique de Trastámara...

Sección informativa

Noticias militares

Retiro.—Se concede el retiro para Palma de Mallorca al Auditor de división, en situación de reserva, don Fernando Moscardó, afecto a la auditoría de Baleares, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Indemnizaciones.—Se declaran indemnizables las comisiones desempeñadas, durante el mes de mayo último por los siguientes jefes y oficiales de estas islas; Gobierno Militar de Mallorca: coronel don Nivardo Sostrada Gómez Colón; Regimiento infantería Palma 61: teniente don Guillermo Cierol Tomás; id. Inca 62: capitán don Víctor Flores Horrach, teniente don Antonio Chmells Oliver, alférez don Alfonso Feliú Sintés y suboficial don Antonio Salmerón Martínez; zona de Inca: teniente (E. R.) don Juan Ramírez Llamas; Grupo Escuadrones Mallorca: comandante don Antonio Moragues Cabot, capitán don Juan González-Moro Moreno y alférez don Alberto Ripoll Feliú; Comandancia Artillería Mallorca: comandante don Bernardo Rabassa Borrás, capitanes don Joaquín Planell Riera, don Felipe Gómez Acebo y don Antonio Marquerie y Ruiz Delgado, maestro taller don José Alonso Fernández, tenientes don Eduardo Medrano Rivas y don Matías Zaragoza Viala; Comandancia Artillería Menorca: capitanes don Jaime Sampol Mercadal, don Antonio Uria Riu y don Antonio Pérez Lorente y profesor 2.º de equitación, don José Herrera Marianes; Comandancia Ingenieros de Baleares: teniente coronel don Florencio Subías López, comandante don Joaquín Coll Fuster y capitanes don Juan Cerdó Pujol y don Luis Zaforteza Villalonga Marqués del Verger; Cuerpo de Intendencia Militar: teniente coronel don Pablo de Haro Rosselló y teniente don Andrés Vanrell Truyol; Cuerpo de Intervención Militar: comisario don Pedro de Bricio Chamorro, capitán don Aurelio Díez Centeno y teniente don Enrique Pujol Bargalló y Sanidad Militar de Mallorca: capitán médico don Tomás Oliver Díaz y don Manuel Hombria Inigüez.

Destinos.—En el Arma de Artillería han sido destinados: capitanes don José Marques Talet, ascendido, de la Comandancia de Artillería de Mallorca, queda en la misma; don Manuel Brides y López, ascendido, del cuarto Regimiento Artillería ligera, a la Comandancia de Mallorca; suboficiales: don Jesús Gómez Terrado, de la Comandancia de Artillería de San Sebastián, a la de Menorca; don Victorino Izquierdo Pérez, de la de Mallorca, a la de San Sebastián, y don Concorcio Vela Blasco, del noveno Regimiento de Artillería ligera, en situación de supernumerario a la Comandancia de Artillería de Mallorca.

Se destina al Capellán segundo del Cuerpo Eclesiástico del Ejército don Francisco Sureda Blanes del Batallón de Cazadores Ciudad Rodrigo número 7, al Regimiento infantería Serrallo núm. 69.

Se destina al capitán de Intendencia general militar don Bernardo Sans Agero, de las oficinas de la Intendencia Militar de Baleares, a Administrador del Hospital Militar de Larache, y al del mismo empleo y graduación recién ascendido don Santiago Parra Mateo, de encargo del Depósito y servicios de Intendencia de Castellón, a las oficinas de Intendencia de Baleares.

Los conflictos obreros

Los pintores

Para esta noche, a las ocho, está convocada la General del gremio de patronos pintores, de la Federación Patronal de Mallorca, para tratar y resolver, en su caso, sobre una petición formulada por los operarios de dicho ramo, que comprenden los siguientes extremos:

Aumentar en un treinta por ciento los jornales que se perciben en la actualidad.

Que los jornales se paguen en los talleres a las dos de la tarde del sábado.

Huelga de zapateros en Lloseta

En Lloseta, según noticias oficiales recibidas ayer en el Gobierno civil, se han declarado en huelga los zapateros. El número de huelguistas, entre hombres y mujeres, asciende a 260. Los obreros formularon unas bases a los patronos, en las que se pedía aumento de dos rea-

les por la confección de cada par de zapatos y compromiso, por parte de los patronos, de no dar trabajo a ningún obrero no asociado. Los patronos accedieron a la primera de dichas bases, más no a la segunda. Y los obreros plantearon la huelga a las 24 horas de formuladas las peticiones.

Pago de haberes

El próximo martes, día 2 de Noviembre, se abrirá el pago de sus haberes a las clases pasivas que lo perciben por esta Depositaria-pagaduría de Hacienda.

El pago se hará en la siguiente forma: Día 2.—Montepío militar, Montepío civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Día 3.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 4 y día 5.—Nóminas sin distinción.

Las subsistencias

Denuncia

Ha sido puesto bajo la acción judicial un vendedor ambulante de leche por expender la mercancía mezclada con agua.

Harina

El vapor «Rey Jaime I» ha importado de Barcelona un millar de sacos de harina para consumo público de esta ciudad.

Cerdos cebados

El vapor «Bellver» exportó ayer a Barcelona 250 cerdos cebados.

Notas de Sociedad

De viaje

De Alicante llegaron ayer, en el vapor «Isleña», don José Moragues, don Antonio Seguí y varios oficiales del Ejército.

También llegaron el Canónigo de la Catedral de Orihuela M. I. Sr. don Cayetano Puerto y su hermano D. Vicente, director del «Fomento Agrícola de Mallorca».

Igualmente llegaron don Gabriel Capella, don Antonio Delgado, don Cayetano del Pino y don Mariano Salvá.

—En la tarde de ayer embarcó para Barcelona el Administrador de contribuciones don Manuel del Arizal.

También salieron don Francisco Pons, don Mateo Truyols, don Antonio Rodríguez, don Ramón Piña, don Alejandro Tejedor, don Mateo Ferragut, don José Mulet, don Juan Sbert, don Bartolomé Riutort y don José Valcaneras, quien se dirige a Francia.

Igualmente salieron el telegrafista del «Jaime II» don Juan Enseñat, el Rdo. don José Colomar, Beneficiado de la iglesia de Santos Justo y Pastor de Barcelona, y el propietario don Felipe Villalonga y su hijo José.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el propietario de la Casa Roca don Domingo Torrents, quien regresa de la Corte.

También ha venido el Director de la «Isleña», don Antonio Ferragut.

Igualmente han llegado el capitán de la marina mercante don Bartolomé Company y el comandante de Intendencia don José Terrés.

En el mismo buque han llegado don Luis Hernández don José Aguilar y señora, don Manuel Lázcano, don Francisco Farinós, don Luis Rosselló, don Enrique Sureda, el agregado don Luis Pomar, el capitán de caballería don Juan González-Moro, don Félix Bermúdez, don Miguel Marqués, don Jaime Solvellas, don Jaime Escalas y el oficial de telégrafos don Onofre Bestard.

Enfermedad infecciosa

en Valldemosa

Visita de inspección

El Inspector provincial de Sanidad, Dr. D. Manuel López Comas, ha girado una visita de inspección al pueblo de Valldemosa, donde, como ya dijimos, se registró un caso de viruela, importado de Barcelona por una joven sirvienta, y que, por cierto, se halla ya en período de convalecencia, y donde también existía, según noticias llegadas a la Inspección de Sanidad, crecido número de vecinos atacados de una enfermedad infecciosa, no definida aun.

En cuanto a la atacada de viruela el Dr. López Comas pudo comprobar el gran cuidado con que se la ha tratado, manteniéndola en completo aislamiento para evitar todo contagio.

Pudo también comprobar el Dr. López Comas la existencia en el pueblo de unos cuarenta vecinos atacados de infección intestinal, no definida. La enfermedad es de gran desarrollo, pues a los pocos días de iniciada ya existe tal número de atacados.

El Dr. López Comas dispuso se adoptaran las debidas medidas de aislamiento y desinfección, y recogió unas muestras de agua de las fuentes públicas para analizarlas. Desde luego dispuso que no se bebiera agua de dichas fuentes.

La enfermedad se presenta con carácter benigno hasta ahora no ha ocurrido ningún fallecimiento. Parece se trata de una forma nueva de la gripe.

¿Obispado en Ibiza?

Leemos en «Diario de Ibiza»: «Vuelve a tomar pié el rumor de que se hacen gestiones para la creación de un obispado en esta Isla.

Esta vez, nos inclinamos a creer que la cosa va de veras.

Nos alegraremos mucho».

Circular del Ilustrísimo señor Obispo

Sobre el Jubileo del día de Difuntos y mes de las ánimas

El «Boletín Oficial del Obispado de Mallorca» publica la siguiente circular de nuestro amado Prelado:

«Consecrado el mes de Noviembre a la conmemoración de todos los fieles difuntos, deberán nuestros venerables Cooperadores exhortar a los fieles a que lucren la Indulgencia plenaria «totius quoties», aplicable sólo a las almas del Purgatorio, que concedió el Papa Pío X, previa confesión y comunión y visitando alguna Iglesia u oratorio semi-público.

Por nuestra parte, ordenamos que en todas las Parroquias e Iglesias de nuestra Diócesis se celebren en el próximo mes de Noviembre los sufragios de costumbre y concedemos a Nuestros Sacerdotes y a los fieles cincuenta días de indulgencia por cada vez que asistieren a los sufragios de la Iglesia, oyeren la Santa Misa, rezaren el Santo Rosario o practicaren alguna buena obra en favor de las benditas almas del Purgatorio. Palma 21 de Octubre de 1920.

† El Obispo».

El gas y la electricidad

Reunión de concejales: la oferta de los mineros para la Compañía de Electricidad.—Se acuerda no suprimir el alumbrado por gas

—Ayer, al medio día, se celebró en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde, Sr. Barceló y Caimari, una reunión particular de concejales.

La reunión tenía dos objetos: tratar de si debía suprimirse el actual reducido alumbrado público de gas, y tratar también de la oferta hecha a la Compañía Mallorquina de electricidad, por conducto del Sr. Alcalde, por los mineros, respecto al lignito necesario para el consumo de dicha Compañía.

En cuanto al alumbrado por gas, se acordó no suprimirlo totalmente. Se mantendrán los actuales faroles guías, aunque ello represente, dentro del actual año económico, un mayor gasto de unas 40.000 pesetas.

El Sr. Alcalde dió cuenta de que los dueños de minas se comprometen a facilitar diariamente, excepto los domingos, 102 toneladas de lignito, que, al final de la semana representará 612 toneladas. El carbón deberá ser pagado por la Compañía a razón de 40 pesetas la tonelada, lo cual representa un aumento de cinco pesetas sobre el precio que actualmente se suministraba el combustible a «La Palma de Mallorca». Como ésta necesita 90 toneladas diarias, que representan 630 semanales, aun habrá un déficit semanal de dieciocho toneladas.

Los reunidos convinieron en que el Sr. Alcalde transmita a la gerencia de la Compañía la oferta de los mineros.

El Alcalde y el Administrador-delegado de «La Palma de Mallorca»

Después de la reunión, se encontraron, casualmente, el Alcalde, Sr. Barceló y Caimari, y el Administrador-delegado de «La Palma de Mallorca», señor Rosselló y García.

El Alcalde anunció a éste que le notificaría la oferta de los mineros, de la que, sin embargo, le adelantó una referencia. El Sr. Rosselló le expuso que ayer solamente le habían entregado los mineros 40 toneladas, y preguntó al Alcalde si prefería que la suspensión de corriente fuese por la tarde o por la noche, contestándole la autoridad municipal que, bajo ningún concepto, debía dejarse por la noche a Palma a oscuras.

De ahí que el fluido estuviera en suspenso desde el mediodía hasta las cinco de la tarde.

Del mar

El «Jaime II»

Probablemente el «Rey Jaime II», que se halla fondeado en Barcelona, será destinado a realizar el viaje Barcelona-Génova (Italia).

Entradas

De Cabrera entró ayer tarde el vapor «Ciudad de Palma», el cual saldrá esta tarde para Ciudadela.

De Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Rey Jaime I», el cual saldrá mañana para el punto de su procedencia.

Salidas

Ayer salió el vapor «Bellver», para Barcelona.

Hoy han salido de este puerto varios veleros.

La conferencia del Dr. Gershberg

Esta mañana hemos recibido el siguiente suelto oficioso:

«Se nos dice, de parte del Director del Instituto, que, por motivos imprevistos, la conferencia que había de dar en aquel Centro el Dr. Gershberg hoy, a las cuatro de la tarde, queda en suspenso hasta nueva orden».

Cuando ya habíamos recibido el suelto anterior, nos ha visitado el Doctor Gershberg, para suplicarnos que también publicáramos las siguientes líneas:

«Encontrándose en esta capital el doctor Gershberg, de la Universidad de Nueva York, dará aquí una conferencia, lo mismo que ha hecho en otros puntos de España, a las cuatro de esta tarde, en el salón de actos del Instituto General y Técnico.

El conferenciante desarrollará los siguientes puntos: «La gripe no es española—La higiene en Palma».

El Presidente de la Real Academia de Medicina hará la presentación del doctor Gershberg, y el resumen correrá a cargo del Sr. Inspector provincial de Sanidad.

El Sr. Cónsul de Estados Unidos asistirá a la conferencia.

Las autoridades presidirán el acto, al cual se invita a los señores médicos y al público en general».

Política

El general Pereyra

Nuestro comprovinciano el general Pereyra, exdiputado a Cortes por Ibiza, presenta su candidatura, como ciervista, por el distrito de Requena (Valencia).

En Ibiza

Dice «Diario de Ibiza»: «Anoche empezaron en el Casino Liberal los trabajos preliminares de las elecciones llamadas «pasar lista».

—Esta tarde se han reunido en el Círculo Liberal, los concejales adictos a la política del Sr. Román.

Según se dice, en la reunión se ha tratado del nombramiento de cierto elevado cargo».

Un robo

Según comunica la Benemérita, días atrás se cometió, en Sóller, en el horno de José Canals, un robo consistente en 50 pesetas en metálico y un portamonedas.

El autor del robo, que, para consumarlo, hubo de forzar la reja de una ventana y la cerradura del mostrador, dejó pegado a la puerta, un billete señalando a determinado individuo como autor de la fechoría.

Avisada la guardia civil ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado, un sujeto cuya letra es exactamente igual a la del mentado billete.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Leonardo, mártir.

Cuarenta Horas.—Empiezan en las *Miñonas*, en sufragio de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas de dicho Establecimiento. A las seis y media, exposición e inmediatamente la primera parte del Santo Rosario durante la Santa Misa; a las once, la segunda parte del Rosario, también con misa; al anochecer, rezo de la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la *Catedral Basílica*, en la misa mayor predicará el M. I. señor don Nadal Garau, Canónigo Doctoral.

En *Montesión*, quinto domingo. A las siete y media, misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M. y sermón por uno de los PP. de la Compañía de Jesús.

En el *Cementerio*, octavo día de la Novena en sufragio de las Benditas Almas; a las cuatro, después del Santo Rosario, sermón por el Rdo. P. Miguel Matas C. O. y terminado se rezará una parte de Requiem en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Visita.—A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, en Santa Cruz o Socorro.

LUNES, 1

Santos.—La Festividad de todos los Santos.—Indulgencia plenaria en la *Catedral*.

Cuarenta Horas.—Continúan en las

Miñonas, en sufragio de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas de dicho Establecimiento. A las seis y media, exposición e inmediatamente la primera parte del Santo Rosario durante la Santa Misa; a las once, la segunda parte del Rosario también con misa; al anochecer, rezo de la segunda parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la *Catedral Basílica*, en la misa mayor predicará el M. I. señor don Antonio Sancho. En este día se rezará el Santo Rosario, a las cinco en la Capilla de San Pedro.

En las iglesias parroquiales, se celebrará la fiesta de todos los Santos con Misa mayor y sermón.

En *Montesión*, por la mañana a las siete y media, Comunión general para las Madres Cristianas. Por la tarde, a las seis, exposición menor, después se rezarán las tres partes del Santo Rosario, ejercicio del mes de Animas y después de la reserva se hará el Viacrucis. En esta iglesia, todo este mes, se hará el devoto ejercicio del mes de Animas durante las misas de seis y media y siete y media, y por la tarde a las seis después del Rosario.

En el *Socorro*, al terminar la misa de las ocho habrá absolución general para los Terciarios y cinturados de Nuestra Señora de la Consolación. Por la tarde, a las cinco y media, Rosario, mes de Animas y Resposos de costumbre. En esta iglesia todo este mes se hará el mes de Animas a las seis.

En *San Francisco*, a las cuatro de la tarde, rezo de la Sagrada Corona, sermón por el Rdo. Padre Miguel Vidal, T. O. R. rezo del oficio de los Terciarios, por los difuntos, y absolución. A las seis y media, se practicará el ejercicio del Viacrucis.

En *San Juan*, por la tarde, a las cuatro y media, absolución y Rosario de las Santas Almas, otras absoluciones y Rosario de la Santísima Virgen con exposición del Copón.

En *San Felipe Neri*, la Adoración nocturna, en la noche del lunes 1 al martes 2 del próximo Noviembre, se celebrará Vigilia general reglamentaria de difuntos.

En el *Cementerio*, a las dos de la tarde, empezarán los resposos, en el Oratorio.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en San Cayetano.

SUETOS Y NOTICIAS

Colegios para huérfanos

La «Gaceta» publica una Real orden de Gracia y Justicia, creando una nueva junta encargada de estudiar un proyecto para la creación y sostenimiento de colegios para huérfanos, de ambos sexos, de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, del secretariado de Tribunales, del personal técnico del ministerio de Gracia y Justicia y en su caso de los registradores de la Propiedad y los notarios.

Hallazgo

En la vía pública ha sido hallada un trozo de cadena de oro. En la calle de Serriñá n.º 20 darán razón del hallazgo.

Emigrantes.

Ayer salieron para Barcelona buen número de emigrantes que se dirigen a América.

La Diputación

Para este medio día está convocada la Diputación provincial en pleno.

La vida puede equipararse a una empresa mercantil; si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si estos superan a los ingresos, la bancarrota se aproxima. La vida moderna tiene exigencias imposibles, y como pide más de lo que uno puede dar, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc. Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, linfatismo, y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos tan maravillosos como el Jarabe de Hipofosfitos Salud que está aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta 29 años de existencia. Recházese el frasco si en la etiqueta exterior no se lee, con tinta roja Hipofosfitos Salud, pues es de advertir que con frecuencia y con mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Si su auto gasta muchos neumáticos, consulte con la casa Riera y Guerrero, Riera, 22 y 28.

Novelas ejemplares

Por Cristóbal Botella Serra

(La perla de la gitanería.—Caza de pájaros.—El Panal de rica miel.—Nuevo coloquio de los perros).

Ptas. 3'50

De venta: Imprenta «La Esperanza», Lonjeta, 11.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Los funerales por el Alcalde de Cork

Madrid, 29 (5'30)

Traslado de los restos a la Catedral católica.—Grandiosa manifestación

Londres.—Se ha efectuado el traslado de los restos mortales del lord Alcalde de Cork, desde la Cárcel, a la Catedral católica.

El acto ha constituido una manifestación grandiosa y emocionante.

No se registró incidente alguno. El paso de la fúnebre comitiva era presenciado por gran muchedumbre, integrada por ingleses.

Los irlandeses, en número enorme, formaban parte del cortejo.

Los ingleses presenciaban con respeto el paso del cortejo, y se descubrían al desfilar el cadáver.

El cadáver, en la Catedral.—Voluntarios irlandeses, con distintivo, lo velan

Londres.—Durante la noche pasada, los restos del difunto Alcalde de Cork permanecieron en la Catedral.

Estaban depositados en un catafalco levantado en el altar mayor.

Velaba el cadáver un destacamento de voluntarios irlandeses, a quienes se les relevaba de hora en hora.

Lo único que se distinguía de la industria de los voluntarios irlandeses era una rosa de los colores republicanos de su país y una gasa negra en señal de luto.

Desfile de irlandeses

Londres.—Esta mañana, cuando se abrió la Catedral, miles de irlandeses formaban largas colas, ávidos de penetrar en el templo y desfilar ante el cadáver del lord Alcalde de Cork.

Las colas eran interminables, no divisándose su final a causa de la niebla que reinaba.

El desfile de irlandeses por el templo duró largas horas, no terminando hasta las once.

El cadáver

Londres.—El féretro permanece en el templo descubierto.

El rostro del lord Alcalde refleja, dentro de la dulzura, gran firmeza de carácter.

Los funerales.—El aspecto del templo.—Cordones de policías contienen a la multitud.—Los parientes.—Las personalidades irlandesas asistentes

Londres.—A la hora anunciada comenzaron en la Catedral los funerales en sufragio del alma del difunto Alcalde de Cork.

Desde mucho antes de comenzar los funerales, desde las diez, el vasto templo se hallaba lleno de bote en bote.

Fuera del templo, un cordón de policías de tres filas contenía a la gran multitud, integrada por irlandeses, que pretendía penetrar en el templo.

Este ofrecía un aspecto deslumbrador. Los funerales fueron revestidos de extraordinario esplendor.

Los sillones reservados a la familia del finado estaban ocupados por la hermana del difunto y por otros parientes suyos.

La esposa del Alcalde no pudo asistir por hallarse enferma. Su estado, por cierto, inspira serios cuidados.

Concurrieron también a los funerales tres diputados nacionalistas irlandeses.

También asistieron representaciones de todas las Municipalidades de Irlanda.

Había igualmente numerosas asociaciones irlandesas, y, además, el nuevo Alcalde de Cork y veinte consejeros del propio Ayuntamiento.

Antes de comenzar los funerales, los órganos entonaron una marcha fúnebre.

Al mismo tiempo, la guardia del catafalco se substituyó por otra integrada por individuos con uniformes verdes, de marcha, del ejército republicano irlandés.

En los funerales, ofició el Obispo de Portsmouth.

Le asistieron los Prelados de Melbourne y de Simlar.

Asistían a Sus Ilmas. numerosos sacerdotes.

Estos entonaron respuestas.

El cadáver a Irlanda.—Traslado a la estación ferroviaria.—El cortejo

Londres.—Después de los funerales, se formó el cortejo para trasladar el cadáver del lord Alcalde a la estación del ferrocarril que debe trasladarlo a un puerto marítimo para desde allí conducirlo, en buque, a Irlanda.

El féretro estaba envuelto por la bandera irlandesa.

Delante iban cuatro Prelados. Luego seguía la carroza fúnebre, que estaba llena de flores y coronas.

Daban guardia de honor al cadáver voluntarios irlandeses.

Detrás del coche fúnebre iba una banda de gaiteros irlandeses, que tocaba aires del país.

Día de luto nacional

Dublin.—Mañana será día de luto nacional de toda Irlanda, con motivo de la llegada a la isla del cadáver del lord Alcalde de Cork.

Los comercios de todo el país permanecerán cerrados.

Además, en Irlanda paralizarán todos los trabajos.

La Unión monárquica de Cataluña

Madrid, 30 (1'00)

Lo que dice un político catalán

Caracterizado político catalán ha hecho declaraciones sobre la «Unión monárquica» de Cataluña.

La calificó de partido sin arraigo en el pueblo catalán, que no llegará a ser nunca una fuerza política de importancia.

Además, ahora el Gobierno no la apoya, porque la mayoría de los elementos que la componen están afiliados al partido del señor Alba.

Añadió que cree muerta ya a la «Unión monárquica», pues, aparte de lo dicho, en Cataluña todos desean la autonomía, desde la izquierda hasta la derecha, y la «Unión» no defiende esa bandera.

Desórdenes en Méjico

Madrid, 30 (1'00).

Graves incidentes en Tabasco

Méjico.—En la capital de Tabasco se han producido graves desórdenes que han motivado la declaración del estado de guerra.

El señor Lezcano, diputado, mató a un capitán del ejército federal, refugiándose en el Congreso.

Persiguiéronle los guardias federales tiroteándolo dentro del Congreso. Tiro que ocasionó la muerte de dos diputados.

Los restantes diputados repelieron la agresión.

El gobernador de Tabasco ha sido acusado del asesinato de tres diputados opuestos a su política.

Generales que se rebelan

Méjico.—Contra el Gobierno federal se han rebelado los generales Basabé, Pina y Eliodoro, quienes se han apoderado de pequeñas poblaciones.

De Tepasa han salido fuerzas leales para combatir a los revoltosos.

También en el estado de Puebla se han concentrado más de tres mil revoltosos al mando de un general carrancista.

El general Obregón, Presidente de la República Mejicana

Méjico.—En sesión extraordinaria se ha reunido la Cámara Mejicana confirmando la elección del general don Alvaro Obregón para ocupar el cargo de Presidente Constitucional de la República de Méjico.

Se fijó la fecha 1.º de Diciembre para que el general Obregón tome posesión del cargo.

Solución de la huelga minera inglesa

Madrid, 29 (5'30)

Se conceden los aumentos pedidos, pero debe ser aumentada la producción

Londres.—Terminada la conferencia celebrada en el domicilio de Lloyd George, se anunció el arreglo provisional de la huelga minera.

Los obreros mineros adquieren el compromiso de mejorar la producción.

Además se formarán comités mixtos de obreros y patronos para regular el trabajo y formar un plan que establezca los salarios sobre la base de los beneficios.

Entre tanto se concede a los obreros los aumentos pedidos, pero a partir de Enero próximo, y se revisarán los aumentos.

La mayoría de los delegados obreros han quedado conformes con dicha fórmula de arreglo.

Nuestra acción en Marruecos

Madrid, 30 (1'00)

Telegrama oficial.—El general Berenguer en Tetuán

En el Ministerio de la Guerra se nos facilitó ayer a los periodistas el siguiente parte oficial del Jefe Comisario general Berenguer:

Ha sido encauzado el abastecimiento de nuestras posiciones avanzadas y servicios de aprovisionamiento de Xexauen.

Ayer regresé a Tetuán recibiendo población cariñosamente.

En Xexauen reina tranquilidad así como en toda la línea de comunicación.

La columna del general Barrera sin novedad

Cádiz.—Personas llegadas de Marruecos, desmienten las supuestas noticias referentes a la columna del general Barrera.

Dicen que el general Barrera continúa al frente de su columna de operaciones y avanza con lentitud debido únicamente a dificultades del terreno.

En nuestras nuevas posiciones se hace el aprovisionamiento con regularidad y se siguen contruyendo blocaos para evitar agresiones.

En Beuff se ha empezado la construcción de cuatro puentes trabajándose activamente en la construcción del ferrocarril.

Elogiaron el espíritu de las tropas que pelean.

El fallecimiento del Rey de Grecia

Madrid, 30 (1'00)

Luto en la Corte española

La «Gaceta» dispone que la Corte lleve luto, durante el tiempo protocolario, por el fallecimiento del Rey Alejandro de Grecia

El príncipe Pablo a Atenas

Paris.—Dicen de Lucerna que el príncipe Pablo, hijo tercero del ex-rey Constantino, y presunto heredero del trono de Grecia, ha marchado a Atenas.

Elección de Regente

Atenas.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de diputados ha sido elegido Regente del Reino, por 137 votos contra 3, el almirante Caendouriotis.

Este, poco después, prestó el juramento, en la propia Cámara.

La actitud del ex-Rey Constantino

Paris.—Dicen de Ginebra que el ex-Rey Constantino de Grecia ha declarado que no quiere abdicar sus derechos a la Corona ni que la acepte su hijo Pablo, como desea el Gobierno griego.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 30 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'15
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'00
Amortizable 4 por 100.	87'50
Banco de España.	542'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	46'00
Libras.	24'90
Exterior.	84'00
Carpetas interior.	00'00
Marcos.	9'40
Liras.	00'00
Dólares.	7'14
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 30 (9'00).

Información del Banco Hispano-Americano)	
Interior.	70'10
Amortizable 5 por 100.	95'40
Exterior.	83'70
Francos.	46'15
Libras.	24'95
Dólares.	7'17
Liras.	27'00
Suizos.	113'00
Marcos.	9'60
Coronas (Madrid).	0'00

La exportación de aceite

Madrid, 30 (1'00)

Petición de exportadores de Cataluña

Ha visitado el Ministro de Fomento una comisión de exportadores de aceite de Cataluña, pidiéndole que se declare libre la exportación, a cambio de la entrega de cincuenta pesetas por cada cien kilos que se exporten.

El señor Espada ofreció estudiar la petición, pero un alto jefe del Ministerio le hizo observar, ante los comisionados, que desde que está prohibida la exportación del aceite, ha bajado su precio.

Del Extranjero

Madrid, 29 (5'30)

Miss Pankurst condenada por bolcheviki

Londres.—La célebre jefe sufragista miss Pankurst, hoy bolcheviki, ha comparecido ante el Tribunal acusada de excitar a la rebelión en un periódico republicano.

Miss Pankurst se defendió ella sola, teniendo los magistrados que intervenir, interrumpiéndola, porque empezaba a hacer la apología del régimen sovieta.

Se la condenó a seis meses de prisión por delito de traición, haciéndose constar que si esto hubiera sido en Rusia seguramente se la hubiese fusilado.

Madrid, 30 (1'00)

El derrumbamiento de los soviets

Londres.—Según un telegrama de

Kovno que publica «Daily News» se considera inminente la caída del Gobierno de los soviets.

En Moscou y Petrogrado la situación de los soviets es insostenible.

Las elecciones en Madrid

Madrid, 29 (5'30)

Los mauristas y ciervistas contra el Gobierno.—La lucha electoral en Madrid será reñidísima

Al recibir ayer por la tarde el subsecretario de Gobernación, Sr. Wais, a los periodistas, nos dijo que había recibido la visita del Sr. Goicoechea, quien le manifestó que, en vista de que el Sr. La Cierva se negaba a entrar en candidatura con el Gobierno, los mauristas se hallaban de completo acuerdo con el señor La Cierva sobre este asunto electoral y tampoco podían ir a la lucha con el Gobierno.

El Sr. Wais nos añadió que se lamentaba de esta actitud, que hará que la lucha electoral Madrid sea reñidísima.

Madrid, 30 (1'00)

Manifestaciones de Dato.—La exclusión de los candidatos del Gobierno

El señor Dato, en su conversación de ayer con los periodistas, se refirió a la cuestión de la candidatura monárquica de Madrid, de la cual, como es sabido, se pretende excluir a los elementos dattistas.

Dijo que el deseo del Gobierno era ir a una coalición monárquica, limitándose a designar dos candidatos propios; pero ahora—añadió—pretenden eliminarlos.

«No sé—prosiguió—si el partido aceptará la exclusión. Ya llevamos dos elecciones sin tener diputados conservadores en Madrid. Nos resignamos cada vez, para evitar discordanas que hubieran favorecido a los enemigos del régimen».

Y terminó diciendo: «Creemos contar con fuerzas para sacar candidatos propios. Además, no dosconfiamos de que, por fin, se llegue a un acuerdo».

Se verán cosas curiosas

Tal como se presentan las elecciones, se esperan cosas curiosas.

Las pasiones de los políticos están muy enconadas. Y, muchos de ellos, no quieren soltar dinero.

Entretando, el público está asqueado. Coalición de mauristas, ciervistas, romanonistas y albigistas.—Los candidatos.—¿Maurista o ciervista?

Dícese que se ha formado ya la anunciada coalición electoral integrada por los elementos mauristas, ciervistas, romanonistas y albigistas, con exclusión de los conservadores.

Han sido designados candidatos de la coalición los señores Jover y Vives, mauristas; Alvarez Arranz y Castañer, ciervistas y Conde de Santa Engracia, albigista.

No obstante, a última hora se dice que el señor Castañer se hace maurista por lo que se tendrá que designar otro candidato ciervista.

Noticias varias

Madrid, 30 (1'00)

La reparación de carreteras.—La jubilación en Estadística.—El censo

Se ha firmado un Real decreto aprobando el nuevo reglamento que ha de regir la reparación de carreteras.

También se ha firmado otro fijando en 67 años la edad para la jubilación forzosa de los empleados del Instituto Geográfico y Estadística.

Y un tercero disponiendo que el censo de población se cierre el día 31 del próximo Diciembre.

Los obreros de Riotinto

El señor Dato ha manifestado que espera que los obreros de Riotinto se convencerán de la necesidad de venir a Madrid para tratar con el Gobierno de la solución de la huelga que hace meses sostienen.

Nuevo Gobernador de Teruel

Ha sido admitida la dimisión de su cargo al Gobernador civil de Teruel.

Para substituirle, ha sido nombrado don Adolfo Ruiz.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro Corresponsal)

La huelga de metalúrgicos.—Una real orden.—¿Hacia la solución del conflicto?

Pocas variantes presenta el problema social en relación con el día de ayer.

Siguen parados los talleres de la industria metalúrgica, habiendo aumentado considerablemente el número de fábricas cerradas por secundar el movimiento los maquinistas y fogoneros de las minas.

Asimismo continúa suspendida la circulación de tranvías y se teme que abandonen el trabajo los obreros de las fábricas de electricidad, en cuyo caso Barcelona quedaría a oscuras.

Publicada por el Gobierno una R. O. ordenando la inmediata constitución de una comisión arbitral compuesta de igual número de patronos y obreros para buscar una fórmula de arreglo al conflicto, el Gobernador ha requerido a las partes interesadas para que cada una designe a doce representantes.

La primera reunión se celebrará mañana en el local de Junta de Reformas Sociales, y, para presidirla llegará en el expreso el subsecretario del ministerio del trabajo conde de Artea.

En vista de las coacciones de que son objeto los manipuladores de grúas del puerto, se han visto muchos de aquéllos obligados a abandonar el trabajo, con lo cual ha sufrido importante interrupción el tráfico de los muelles.

El Gobernador ha declarado que su opinión es que el conflicto de los metalúrgicos no se extenderá más.

El Subsecretario de Fomento

En el expreso regresa esta noche a Madrid el subsecretario de Fomento señor Galvez Cañedo, quien en su estancia en ésta, ha visitado la Cámara de Comercio, el Comité algodonero y los almacenes de calzado tipo nacional.

Además, ha conferenciado con el Comité de la Sociedad de Estudios Económicos, ofreciéndole el curso oficial para la realización de sus trabajos.

Alarma

Como consecuencia de la paralización del servicio de tranvías circularon durante la mañana los más fantásticos rumores.

A ello se debió, sin duda, el afán con que parte del vecindario se dedicó al acaparamiento de pan, volviendo a aparecer en algunas barriadas las inevitables «colas», con sus eternas consecuencias de discusiones, protestas, etc.

También se produjo alarma, con el consiguiente acaparamiento de velas, por haber circulado el rumor de que abandonarían el trabajo de un momento a otro los obreros de las fábricas de electricidad.

Hasta ahora ninguno de esos rumores ha tenido confirmación.

Temporales

Continúan los temporales de agua y viento.

Durante el día cayeron varias turbonadas, quedando inundadas muchas casas del distrito de Atarazanas.

Por averías en la línea, entre Lérida y Zaragoza, está suspendido el servicio telefónico con Madrid.

Palou Gari

Barcelona, 29 Octubre 1920.

TURRONES

Los acreditados turroneros Antonio Sevilla e hijo, participan a su clientela y al público que desde el 30 de Octubre quedará abierta la venta de los renombrados turrones de Jijona, fuertes de Alicante, de Cádiz, yema, nieve, guirlache negro, turrón de fruta (todos sin adulteración alguna), peladillas blancas, garrapiñadas, pasteles de gloria, piñones, y otros dulces, en el local de costumbre. San Nicolás, 35.

Venta

de la casa zaguán, jardín y demás pertenencias sita en Palma, núms. 10 y 12 de la calle del Obispo, 1 y 3 de la de Canals y 13 de la de los Angeles. Informarán en la Notaría de D. Mateo Jaume.

ISOLO PUEDE VI.

Vestir con elegancia y ahorrarse un buen interés, haciéndose sus trajes en la acreditada Sastería.

J. CANTALLOPS

Plaza Antonio Maura 18—19 Palma.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Exerco

CLASES POR SECCIONES

Rubi, 14, 4.º-2.º

RESULTADOS OBTENIDOS

Convocatoria de 1917

Aprobaciones en examen previo, 4.

Id. en los ejercicios de oposición, 5.

Convocatoria última

Aprobaciones en examen previo, 14.

Id. en los ejercicios de oposición, 3.

GRANDES FARMACIENAS JOSÉ

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROA

¡SENSACIONAL EXPOSICIÓN DE PELETERIA!

La Casa mejor surtida
Visiten sus aparadores
Durante toda esta semana

NOTA.-Esta Casa no tiene Sucursales



Pesadez en las piernas

La causa

Quando las piernas se ponen hinchadas, entumecidas y las extremidades, heladas, indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación disminuye. Una sangre espesa, y cargada de impurezas, dilata sin cesar las venas que, de un momento a otro, cuando las paredes se debilitan demasiado, pueden reventar produciendo "una Ulcera", "un Eczema varicoso" ó bien provocar "una Flébitis" y hasta la muerte repentina. Sea cual fuere su gravedad, las varices pueden curarse siempre cuando la causa que las engendró desaparece. Esto explica las curas maravillosas obtenidas por el cuerpo Médico en el tratamiento de las dolencias de las piernas, de las enfermedades de la piel, de la circulación, del artrismo y de todos los vicios de la sangre por el

DEPURATIVO RICHELET

La potencia de este medicamento es tal que desde los primeros días del tratamiento, la circulación se restablece, la hinchazón de las venas desaparece así como los picores y el hormigueo. La pierna descongestionada recobra su vigor normal, su flexibilidad y a la pesadez sustituye un verdadero bienestar. En los casos de úlceras y eczemas varicosos, la supuración se detiene, las llagas pierden rápidamente su aspecto repugnante y se cierran sin dejar huellas. Sean cuales fueren su forma, su antigüedad, y su origen, nunca hemos anotado fracaso alguno.

LLAGAS VARICOSAS

Cada frasco va acompañado de un folio ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedán, 6, Rue de Bel-fort, Bayonne (Francia).

Enfermedades de la piel

Automovilistas

En breve, inauguraremos nuestra sección de **Reparación de Neumáticos y Camaras**

Nuestra larga práctica, es una garantía de seguridad. Aconsejamos siempre, lo más conveniente para los intereses de nuestros clientes.

Riera y Guerrero

Riera 22 y 28

Teléfono 167

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor "Lina" saldrá el día 4 de Octubre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor "Lina" saldrá el día 26 de Gijón el Coruña el de Vigo para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor "Lina" saldrá el 25 de Octubre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York Habana, Veracruz y Puerto México.

El vapor "Alfonso XIII" saldrá el día 16 de Octubre de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Jijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor "Antonio López" saldrá día 20 de Octubre de Barcelona, el 21 de Valencia el 23 de Málaga y el 25 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor "Alicante" saldrá el 23 de Agosto de Cádiz y el 27 de Barcelona, para Port-Saïd, Colombo, Singapur y Manila.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor "Lina" saldrá el de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el Julio de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Viaje extraordinario

El vapor "Lina" saldrá el 6 de de Bilbao el de Santander, el de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo para Habana y New York.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Servicio comercial

El vapor "Lina" saldrá el de Agosto de Barcelona, el 23 de Valencia, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz para New York admitiendo carga y pasaje de primera segunda y tercer a clase.

Para más informes y despacho: señores JAIME M. GRANADA y C. S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4 Palma

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjets, 11.—PALMA

¿Quiere Vd.

umentar sus ingresos aprovechando sus ratos perdidos?

Ganará Vd. dinero inmediato, utilizando su tiempo sobrante, con una sencilla, agradable y nueva ocupación independiente, por cuenta de esta Casa. Trabajo adecuado a todos os sexos y edades. Pida hoy mismo nuestro «Vademecum» que remitimos GRATIS en toda la región a título de propaganda, con informes interesantísimos. Escribir: «Empresa Novelty» R y Francisco 9, Madrid.

Klaxons

Para bicicleta, último modelo. Lo más nuevo.

Riera y Guerrero
Riera, 22 y 28.

Se vende

Amplísimo patio en parte cubierta resguardo lluvia soleado, agua a grifo propio industria, talleres, almacén, escuelas etc. con casa pisos (cerca de calle Olmos). Renta mensual 126 pesetas. Venta veinte y dos mil contado o plazo. En caso alquilar patio Diciembre.
Razón: Victoria, 16-2.º izqd.ª

Vinos de mesa Oliver

De venta Societat San Jaume Núm. 2, (Castellón).

Ocasión

Automóvil Ford, arranque eléctrico reflector giratorio, completamente equipado, neumáticos especiales, veinte días de uso, se vende barato por ausentarse su dueño. Razón: Hotel Alhambra, habitación, 66.

Nodrizas

Con leche de poco tiempo, se desea para criar en su propia casa, criatura recién nacida. Informes: P. del Mercado, 29, Inc.

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

El vapor

Cádiz

saldrá de Barcelona a últimos de Noviembre para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

El vapor

Conde Wifredo

saldrá de Palma sobre el 16 de Noviembre para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciales camaros de primera y segunda clase instalados sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse al Comisario de la Compañía en esta **Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**